



社会福祉法人鶴風会

## 後援会ニュース

No.6 (昭和52年) 社会福祉法人鶴風会

## 後援会

東京都武藏村山市中藤3260

☎0425-61-2521

事務所・東京都中野区

本町2-15-13 ☎03-372-7650

# 「ともしびを高く」英國で上映

羽土未夫

日経新聞のフィルムライブラリ  
に掲載された「ともしびを高く」

が開かれはじめ、まず最初に私  
が訪問したのは、ボランティアの  
主婦たちによって障害を持った幼

くなげない気持ちだったので、全  
て手帳にメモしておいたのは、全  
くないが、その後、私の訪英計画が進  
むにつれて、このフィルムを借り受け  
て、むこうで上映したら、私が

日本身障者の現状について語る  
よりも、はるかに意義のあること  
ではなかろうかと考えるようにな  
りました。

この考え方間違つていなかつた  
ことは、英國での四回の上映を通じて  
見ていただいたすべての方々  
の言葉から確実に証明されました。

さつそく東邦大学微生物学教室  
へ電話しましたところ、担当の五  
島教授は私の願いを快くひき受け  
て下さり、フィルムを携帯して出  
入国するために厚生省児童家庭局  
から物品証明書を受けて、浜松町  
モノレール乗り場で手渡して下さ  
いました。

おかげで、私は無事羽田を発  
ち、友人の住むハローゲート市に  
ついたのは昨年十二月二十七日の  
ことです。英國は十四年振りとい  
りしています。

毎週、木曜日にはバレーとピア  
ノの先生が楽しいリズムのダンス  
や歌を教えてくれます。ブレー  
ループのカリキュラムは毎回、同  
じようなパターンが繰り返されて  
いるようでしたが、同じ歌、同じ  
踊りの中から徐々に発音の練習や  
リズム感が出来て行くようです。  
子供たちは規定の時間以外は自  
由に絵を描いたり、本を読んで貰  
ったりボールやおもちゃで遊んだ  
りしています。

介助や指導をしているボランティアは大部分が主婦で自由な時間を作った活動の中へ提供しているとのことでした。

このプレーグループで「ともしひを高く」を上映することになったのは一月二十日の夜のことでした。その夜は就学児童もまじえて学生ボランティアがディスコパーティをやっていました。

障害児を持つた親たちが二十数名集つたところで映写をはじめましたが、子供たちの訓練シーンが写し出されると感嘆の声が連発されました。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではありましたが、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

訪問前日、大雪にみまわれて交通が混乱し、おくれたバスで友人ただ、運動会のシーンだけは、本で行われる秋の運動会がどうしても理解されませんでした。しかし映写後、熱のこもった拍手がおこり、内容の豊かさに対する賞賛がよせられました。

年数間このグループの役員をしていましたが、子供たちの訓練シーンが写し出されると感嘆の声が連発されました。

障害児を持つた親たちが二十数名集つたところで映写をはじめましたが、子供たちの訓練シーンが写し出されると感嘆の声が連発されました。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。



来ません。

時は前後します

リチャードソン校長はとても

宗教争いのために努力しているのを、かたやスコットランドのように、痛感させられましたが、二人の女学生は物理療法家になるつもり

殺人を日々くり返して、非常に参考になつたと心をこめて語っていました。

た。

この言葉はそれ

テットレイ・メンタルスクールを訪問、この学校の生徒は男女あわせて七十三名で年令は四才から十六才まで、肢体不自由児が多く車椅子や歩行器具を使用していま

るとのことでした。

た。

が、一月十七日はドクターバーナードのホームのひとつであるイン

ダ、このフィルムは肢体訓練状況を撮影したものであるため、ここに車椅子は出て来なかつたが、日本でも車椅子を利用している人

は沢山いると話しておきました。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

が、一月十四日私は友人の勤める日本語版ではあります、時折の翻訳もあって、それぞれの場面が正しく理解されているようでした。

## 感想文「ともしびを高く」を見て

去る二月四日、葛飾区立綾瀬中学校PTAで「ともしびを高く」を上映、そして、東京小児療育病院院長藤永数江先生の「よい子を生み、よい子を育てましょう」の映画と講演の会がありました。

先生の胎兒にとって母体の健康がどれ程大切かということ、母体の栄養が悪かったり、筋力が弱いために未熟児が生まれるなど、なかにはどうしても避けられないものもあるけれど、少しの注意で悪影響を最少限にい止めることができます。それが母のものがあるはず、母には、それなりの責任と自覚が必要です。又、不幸にして脳性マヒとわかつたら、早期の療育を進んで受けるようにと提唱された講演には、多くの父兄が、感銘を受けられ、およせいたいたい感想のいくつかをつぎに掲載いたします。

この仕事に奉職していられる先生方、職員の方々、又ボランティアの方々の熱心な姿に頭がさがる思いです。

大変有意義なお話で、参加して

がよせられました。

よかつたと思います。私は息子だけですが、将来息子のお嫁さんになる、娘さんには、是非知つてもらいたい大事な事だと思います。それには母親の娘への伝導、教育、しつけの問題だと思います。

なお血液型について、お話を伺いたいと思います。

心身障害児の発生の原因がわかるとともに、偏食、欠食の恐ろしさなければと思いました。とくに女の子にはバランスのとれた栄養をとり、良き母親になるための基礎を作ることが大切だといふことがよくわかりました。

子供にとって母親がいかに大切か。もし脳性マヒの子供を持つたらどうしたらよいか。涙の出る思いでこの映画をみました。邦大学医学部のフレッシュマンキヤンプが開かれました。種々の行事の一つとして「ともしびを高くなお話がきけて大変勉強になりました。これから医学を学ぶ人々の間に多くの感動を与えた。これから結婚する娘をもつ母親の一人として、今日の話をもとにして、まず一日も早く貧血をおさせます。私自身、七ヶ月の早産でしたが、何年間、ただ学問を学ぶだけではなく、特に心身障害児の問題に関心を寄せてている学生から「今回のキャンプで一番感動した。これから六年間、ただ学問を学ぶだけではなく、人間性を養い、色々な問題について考えながら、有意義な学園生活を送りたいと思う」との感想

## △チャリティバザール開催の

### お知らせとお願い

☆昨年は皆様方の暖いご寄附により、無事にバザーを終えることが出来まして、係員一同感謝致しております。

☆本年は九月十八日(日)、東京小児療育病院において、バザール開催の予定です。食料品、調味料、ウイスキー、石けん、陶器、漆器、玩具、洗剤、書籍、衣料品、手芸品などご家庭でお使いにならないものがございましたらご寄附下さい。衣類、玩具、書籍、家具など中古でも再使用に耐えるものでしたら結構です。

☆ご寄附下さる場合、八月二十日までに後援会(三七一一七六五〇)あてにお問合せ下さい。

## 現在までのフィルム貸出し

- 四月中旬、代々木のオリンピック記念青少年センターで、東邦大学医学部のフレッシュマンキヤンプが開かれました。種々の行事の一つとして「ともしびを高く」が上映され、これから医学を学ぶ人々の間に多くの感動を与えた。
- 鶴風会岐阜支部
- 熱海市民生委員協議会
- 日立太陽の家
- 鶴風会神奈川研修会
- 三重大学めばえサークル
- 琉球大学
- 岩槻学園
- 国立栄木病院附属看護学校
- おおぞらの家
- 会津杏林学園高等学校
- 東大阪市立療育センター
- 埼玉県立コロニー嵐山郷
- 東邦大学薬学部
- 品川区立城南小学校PTA
- 東邦高等学校
- 葛飾区立綾瀬中学校
- 三つ藤自治会
- 大正の個人戦。青山学院大学
- 日本女医会
- 港区社会福祉協議会

## 後援会寄付者御芳名

バザーセンターホテル

赤司俊雄・青木幹恵・浅利重子  
天野まさ子・天野八郎・青木よし子  
雨宮三代次・荒牧シモ・安西美代  
阿部重正・安達聰路・天沼恭子  
阿部重正・安達聰路・天沼恭子  
朝倉富美子・飯田昭子・一藤木俊夫  
井口洋一・井上照子・池野ヨシ  
市川高吉・今野信子・石塚千代松  
伊藤雪子・磯村光・飯国桃夜  
稻垣玲子・磯サワ子・五十嵐いづ子  
稻垣正子・伊藤徳子・稻葉真理  
池田節保・井口昌亮  
石田和子・市川ハナ子・池頭エミ子  
岩崎裕三・内野モモヨ・白井重三  
内ヶ崎仁子・内田貴士・浦田とめ子  
牛込莊一郎・梅宮次郎・上田富士子  
海老原ふみ江・大月富子・大森楨子  
萩原すみ子・小田幸子・岡田孝子  
小田けい・大下久代・大池淑子  
大池千賀子・岡村匡子・小俣文栄  
小川清・奥野浩・大熊進  
大熊はつみ・大室輝雄・太田道子  
笠原克・川合朝子・河原節  
加藤耕一・加藤無名子・勝見喜子  
勝見富美・加藤美子・上高嘉納子  
釜泡登志子・龜井正昭・風岡とき  
神永はな・金子忠子・郭博文  
川路春雄・金子覚・北川フサ

岸田俊夫・木下佐・木内徵子

中田当里・中西登美子・中野泰孝

菊岡豊二

菊池眼科病院

岸直枝

中沢弥生・中川礼子・二宮文乃

栗田行雄・工藤訓正・久保田トモ子

栗田邦夫・藏方節子・栗田菊枝

小島富子・幸田文一・幸田トミ

幸田トモ子・小出誠・小松よう子

小山伊松・後藤重弥・児玉筆子

吳政子・小林義郎・小松伸弥

駒林とめ子・小櫃温子・河野博太郎

古賀和子・小林きみ子・佐藤はづ

佐藤つや・佐藤欣治・三辺幸子

左京福・桜木様子・沢いく子

齊藤英子・坂本篤子・佐藤艶子

佐々木庄八・佐藤菊枝・佐藤照子

佐藤一世・齊藤三枝・三辺武右衛門

篠田陽子・柴田富美

正田二寿子

霜鳥トミ・白川令子

東海林幸子

柴田とら・下村節義・清水克司

堀友之進・本田多喜子・星野昌子

星野寿子・松永健治・松永しげ

津子・古川明・藤田眞の助・藤崎さ

よ・藤田トミ・古川シマ・福永光子

藤田茂子・深野和子・別森かね子

田中彰夫・増田和子・町田幸子

丸山礼子・前川信雄・松尾セウ子

三浦道子・南井美代・南井登女子

守矢公平・本橋猛・本明寛

田島静江・土屋満枝・鶴見秀男

大隅晃・ベテルホーリム協会・中村

宮山フミ・三村忠義・宮本一郎

共宏・白鷗高校家庭クラブ・堀越

・三光純薬(福)丸紅基金

・興証券(福)清水基金・福田み

ね・松岡一機・鳥海千力・荒川社

会福祉協議会・東京不二電機工業

・アドリブ常連一同・日本損害保

険協会・鷗友学園奉仕委員会・三

友調査会・東証正会員協会・大和

証券(福)・山一証券(福)・三井物産(福)

・三光純薬(福)丸紅基金

・興証券(福)清水基金・福田み

ね・松岡一機・鳥海千力・荒川社

会福祉協議会・東京不二電機工業

・アドリブ常連一同・日本損害保

険協会・鷗友学園奉仕委員会・三

友調査会・東証正会員協会・大和